

Cifra de víctimas fatales subió en forma oficial a 138:

Dos bomberos más son imputados de integrar célula que originó el megaincendio de Viña

Ambos era voluntarios de la 13ª Compañía en Placilla. Uno llegó a ser capitán y el otro era también brigadista de la Conaf.

MAURICIO SILVA

En 2022, José Alejandro Jerez (26 años) había sido distinguido por sus 13 años de servicio en la 13ª Compañía de Bomberos de Valparaíso, con asiento en Placilla. Matías Esteban Cordero (24) era voluntario de la misma unidad y también se desempeñaba como brigadista de Conaf.

Sus nombres fueron mencionados en la mañana de ayer por el fiscal Osvaldo Ossandón como integrantes, hasta ahora desconocidos, de la asociación delictiva integrada por voluntarios de Bomberos y funcionarios de Conaf dedicada a originar incendios forestales en la reserva na-

“Los antecedentes (arrojan) que estos nuevos detenidos no son parte directa de la ejecución del día 2 de febrero, sí de quienes planificaron ese atentado contra la población y la vida”.

YANINO RIQUELME
 DELEGADO REGIONAL VALPARAÍSO

cional Lago Peñuelas y alrededores entre diciembre de 2021 y febrero de 2024. Durante la tarde, ambos fueron detenidos por la PDI y hoy serán formalizados.

El fiscal Ossandón debió realizar ayer una nueva reformalización de los hasta entonces siete

imputados en la causa por el megaincendio de Viña del Mar y Quilpué que el 2 y 3 de febrero del año pasado dejó más de 12 mil damnificados y un número de fallecidos que ayer —y ese fue el objetivo de la audiencia— se oficializó al alza en 138.

“Desde el incendio, uno ya no participa más como capitán de Bomberos y el otro no vuelve a postular como funcionario temporal de la Conaf”.

PREFECTO GUILLERMO GÁLVEZ
 JEFE REGIONAL DE LA PDI



EN LA VÍA PÚBLICA.—Tanto Cordero como Jerez fueron apresados en las calles de Valparaíso. Ambos serán formalizados hoy por su presunta participación en la organización que generaba siniestros.

Gustavo Fricke a consecuencia de las quemaduras que sufrió.

Planificación

El prefecto Inspector Guillermo Gálvez Carriel, jefe de la región policial Valparaíso de la PDI, dijo que los nuevos detenidos “junto a otros dos que están de la investigación anterior en prisión preventiva, fueron los que planificaron e idearon este incendio, aunque no lo hayan ejecutado materialmente”.

El delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, explicó que uno “era el capitán de Bomberos del cuartel de Placilla”, haciendo referencia en forma presumible a

Jerez, quien en 2022 tenía el grado de teniente 1º. Sobre el segundo voluntario, dijo que en el momento del megaincendio también “era funcionario transitorio de Conaf”.

También pertenecieron a la 13ª Compañía —hoy intervenida—, Elías Salazar y Francisco Mondaca, imputados como autores materiales del megaincendio, y Claudio Gamboa. En Conaf se integraban Maximiliano Véliz, Franco Pinto, José Atenas y Ángel Barahona, todos en prisión preventiva.

La investigación posicionó a Mondaca y Pinto —los primeros detenidos, hace un año— como autores del megaincendio y luego se detectaron coordinaciones con el resto.